

LA LUCHA

SUSCRICION
 en la capital... 4'50 pias. trimestre
 en la capital... 5 id. semestre
 en la capital... 10 id. año
 en el extranjero... 7'50 id. trimestre
 en el extranjero... 15 id. semestre
 en el extranjero... 30 id. año
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

ANUNCIOS
 en la primera pag. 1 pía. línea.—En la segunda, 75 cénis.—En la tercera, 50 cénis.—En la cuarta, 25 cénis. y a los suscritores 10. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cénis. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorete, 81, rue Caumartin.

AÑO XXXI | Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos | **Gerona martes 19 de febrero de 1901** | **NUMEROS SUELTOS** | **N.º 7.288**
 25 cénis.

LA CUESTION ANGLO-TRANVAALENSE

A través de las emociones que traen consigo los acontecimientos militares que se suceden en el Transvaal, se ha echado un tanto en olvido cual sea el origen de la guerra que los ingleses hacen a los boers.

Conviene, pues, traer este origen a la memoria, a fin de darse cuenta de la posibilidad de una transacción cualquiera, cuya perspectiva, hoy más que ayer, compete a evaluar.

Las diferencias entre súbditos británicos y burghereses transvaalenses datan del instante en que se descubrieron los yacimientos de oro en el Witwatersland. Las gentes de vida irregular del mundo entero se aflojaron sobre los terrenos auríferos del Transvaal. Entre aquella multitud se distinguieron, tanto por su número como por su actividad, los ingleses, que pronto inundaron los territorios del Rand.

Los recién llegados habían comprado a bajo precio tierras a los boers, y éstos sin tardanza quisieron obtener alguna parte en las rápidas fortunas que allí se hacían.

No pudiendo obtener de nuevo lo que habían cedido, gravaron la explotación de las minas con impuestos varios, así directos como indirectos, ya sobre la materia en sí, ya sobre los medios de explotación.

Con ello no hacían más que valerse de derechos de los cuales hacía uso toda nación cada vez que el extranjero va a crear allí una industria que tenga por base los recursos que proporciona el suelo nacional.

Pronte las cargas impuestos a la industria minera parecieron insupportables a los explotadores, quienes iban exasperándose tanto más cuanto consideraban estar allí en buen número, ser muy activos y, sobre

todo, que la mayor parte de ellos, en su calidad de ciudadanos ingleses, encontraban en la proximidad del Cabo una fuerza nacional pronta a secundarles en sus intenciones.

Así se fundó el partido de los vitlanders, partido de los irregulares, de los *strugglers for life*, cuyos emisarios de la colonia británica del Cabo explotaban la natural escitación, en vista de sucesos próximos a estallar.

Los pretextos eran numerosos, no faltando alguno con ciertas apariencias de legítimo.

Las tarifas de trasportes por ferrocarriles eran elevadas.

La explotación de las minas, en las dilaciones puestas a la reglamentación de precio de la mano de obra de los negros, en competencia con la mano de obra de los blancos, encontraba dificultades que iban haciendo más y más onerosa la explotación.

El abuso en el consumo de alcohol, excesivamente tolerado, ejercía una influencia pésima sobre el rendimiento de la labor de los negros empleados en el Rand.

Finalmente, el gobierno del Transvaal había creado un privilegio para la venta de dinamita, que elevó este explosible indispensable a un precio que gravaba atrozmente la industria minera.

Surgieron protestas de toda clase reclamando del gobierno boer profundas modificaciones a tal estado de cosas. El gobierno nada quiso oír, pretendiendo ser amo en su casa.

Entonces los witlanders quisieron hacer una tentativa a mano armada para erigirse en amos a su vez. En la colonia del Cabo existía un partido inglés muy activo, al cual le pareció el momento a propósito para aprovechar la situación, cestase lo que costase.

Jameson reclutó aquí y allá aventure-

ros decididos a todo; habíanse creado inteligencias en Johannesburg y organizóse una expedición bajo las órdenes directas del citado jefe para pasar la frontera del Cabo, invadir el territorio transvaalense y, dando la mano a los witlanders del Rand, arrojar al gobierno de Pretoria.

Sabido es que el asunto fracasó miserablemente. Jameson y sus compañeros, desde sus primeros pases en el territorio del Rand, fueron envueltos por un ejército boer levantado durante las últimas veinticuatro horas; hubieron de rendir las armas sufriendo toda la vergüenza de su empresa criminal, aun la del perdón de sus adversarios triunfantes.

Entonces fué cuando el Emperador Guillermo II dirigió al presidente Kruger el famoso despacho en que felicitaba al gobierno boer por haber tomado satisfacción de sus agresores.

Para los witlanders y para los ingleses que estaban tras ellos, había marrado el golpe. Prontes volvieron a intentarlo.

La situación económica continuaba siendo la misma; las reclamaciones de las empresas mineras no habían obtenido satisfacción alguna y la agitación volvió bajo otra forma. Tratábase de sacar del Parlamento transvaalense a la mayoría, hasta entonces hostil a todos los proyectos en favor de los witlanders; aquello sólo podía conseguirse obteniendo el derecho al voto de los súbditos ingleses establecidos en el Transvaal.

El gobierno boer se oponía a ello; el gobierno inglés empezó a tomar la cosa por su cuenta, resucitando agravios internacionales ya dirimidos, tras de la primera guerra anglo-transvaalense, por la autoridad de Gladstone.

Así, la Guerra, que se había hecho inminente, estalló. Sabido es en qué punto se halla ahora, esto es, que ambos partidos siguen frente a frente, casi de igual

modo que dieciocho meses atrás al principio de las hostilidades, demostrando cada vez más los acontecimientos que se han ido sucediendo que era tan imposible a los ingleses reducir a los boers como a éstos arrojar a los ingleses de allí.

Hay *statu quo* de situación militar; pero desgraciadamente no se ve *statu quo* de sacrificios en ambas partes. A las ruinas se añaden más ruinas; los combates, las enfermedades, las fatigas y las miserias de todo género hacen cada día más crueles bajas así en las filas inglesas como en las boers; y Europa contempla una guerra que cada día va siendo más salvaje, cuya solución cada día es menos visible.

¿Habrá un medio para que, así los ingleses como los boers, pudieran salir honrosamente de esta situación, para que encontrasen, en una palabra, un terreno de inteligencia en que se diera a ambas partes alguna satisfacción que permitiese dar fin a una lucha reprobada por la humanidad entera?

Puede servir de respuesta a pregunta semejante la exposición de los motivos que han puesto las cosas en el estado en que se hallan actualmente, exposición que hemos resumido al empezar este trabajo.

Es indudable que existe un terreno de transacción, tal es que el gobierno boer adopte ciertas pretensiones—que no dejen de ser bastante legítimas—del partido de los witlanders, referentes a suavizar la reglamentación de la explotación de minas, al trato de los neo-transvaalenses, a la admisión de éstos, bajo ciertas condiciones, a los derechos de ciudadanos del Transvaal.

No es menos evidente que hay fatiga en ambas partes; imposibilidad, generalmente admitida, de que Inglaterra pueda conseguir la anexión pura y simple con que al principio de la guerra soñara; imposibilidad, asimismo, por lo que al Transvaal

se refiere, de volver nunca á las condiciones de autonomía absoluta que proclamara desde las primeras manifestaciones de las pretensiones británicas.

Los ingleses tienen á cubierto su amor propio, ya que en compensación de los reverses formidables del Tugela, de Stormberg y de Modderfontein han podido elevar su estandarte en Bloemfontein y en Pretoria. No existe, por lo tanto, cuestión de prestigio ni de honor militar. El asunto se halla en la madurez propia á una mediación; esta es ahora posible y hasta legítima; esperamos que la iniciativa europea no se declarará desalentada por la ineficacia de sus primeros esfuerzos y que una nueva tentativa se verá coronada de éxito.

DE TODAS PARTES

El Dr. Hauriot, miembro de la Academia de Ciencias Médicas y del Consejo Supremo de Sanidad de París, está ocupándose de algún tiempo acá en la investigación sobre microbios en los teatros.

Los locales destinados á representaciones teatrales son, según M. Hauriot, altamente perjudiciales para la salud en su estado actual, principalmente á causa de su defectuosa ventilación, falta á la que de modo alguno pueden suplir los ventiladores. Además, atendiendo al proverbio italiano que «allí donde no entra el sol, pronto ha de entrar el médico», y considerando el sol como uno de los desinfectantes naturales de mas importancia, el Dr. Hauriot declara altamente antihigiénica la construcción de nuestros teatros, donde jamás penetra un rayo de sol. Además deplora la instalación, consistiendo en asientos de terciopelo, suelos alfombrados, etc., que sirven precisamente para recoger y conservar el polvo y los microbios inherentes á él, los cuales luego con los aplausos y el pataleo del público, se dispersan por todo el ámbito. En este concepto puede decirse que los teatros mas concurridos son los mas peligrosos.

Sin embargo Hauriot no encuentra muchos partidarios de sus teorías y los empresarios de teatros son, naturalmente, los primeros en sentirse molestados por sus investigaciones; no quieren que sus locales se lleven fama de focos de infección.

Para verificar sus investigaciones Hauriot extrae en todos los teatros de París cierta cantidad de aire durante la función y lo analiza luego en su laboratorio en lo que concierne á los microbios. Se propone publicar el resultado de sus trabajos inmediatamente despues de haberlo terminado.

Propone el investigador francés las siguientes mejoras: mayor ventilación del local destinado á los espectadores; construcción de anchas aberturas por donde pueda penetrar el sol; reemplazar los forros de pelucha y de terciopelo por otros de cuero; abolicion de los cortinajes de textiles; cubrir todos los muebles con una pintura susceptible de lavado, y suelos impermeables que puedan limpiarse concienzudamente.

LA REINA GUILLERMINA

Anécdotas que pintan su carácter

Nada mejor para retratar el carácter de una persona que contar rasgos de su vida.

La historia anecdótica es siempre una pintura más fiel y real que la fría relación por documentos oficiales, aunque sean exactos.

Unos cuantos hechos de la vida de la Reina Guillermina, la joven soberana de Holanda, dará más clara idea de su personalidad á nuestros lectores que la más completa biografía llena de fechas, nombres, títulos y ceremonias.

La Reina Guillermina ha mostrado desde muy niña muy buen corazón y se ha manifestado al mismo tiempo traviesa y revoltosa.

Su madre, la Reina Emma, la esposa de Guillermo III, la ha enseñado á coser y á bordar, pero dice que era muy difícil sujetarla una hora seguida á la labor. La pequeña levantaba cada cinco minutos la cabeza y haciendo alto en el trabajo, exclamaba:—¿Ea ya bastante? Y cuando el reloj marcaba el fin de la tarea, arrojaba trapos, hilos y agujas y salía saltando, gritando y riendo, haciendo ella sola más ruido que veinte muchachas juntas.

Ha sido muy amante de sus muñecas, de las que conserva una magnífica colección, llegando á profesarles el mismo afecto que si fueran realmente seres vivos. Sus conversaciones con ellas servían á veces para dar á conocer á su madre su modo de sentir en muchas cosas. No le agradaba, por ejemplo, ir al palacio de Amsterdam, solemne y severo y exhibirse á sus balcones, pero no se atrevía á desobedecer ni contradecir á su madre; más un día la oyó ésta decir, reprendiendo á una de las muñecas:—«¡Mira! Si no eres buena, te envío en seguida al palacio de Amsterdam».—

Bien conoció la Reina Emma lo que esto significaba.

Se le ha enseñado desde muy niña á ser sencilla y modesta. En cierta ocasión llamó á la puerta de la cámara de su madre, diciendo:—¡Abrid á la Reina de los neerlandeses!—La puerta permaneció cerrada. Cansada de llamar y de esperar, se retiraba ya, cuando volviendo sobre sus pasos, se le ocurre gritar:—¡Soy «Willy»; mamá, déjame entrar!—La puerta de la cámara se abrió inmediatamente.

«Willy» es el nombre familiar con que su madre y las personas más queridas llaman á la Reina Guillermina, ó Willemyntje, como se escribe en holandés.

En ser alegre y revoltosa no le ha impedido desde muy joven mostrar gran formalidad en cumplir un compromiso adquirido, una palabra dada y en mostrar firmeza de carácter cuando llegaba el caso.

Encargó una vez al célebre pintor Bisehop que le hiciera su retrato, con objeto de sorprender con él á su madre regalándoselo el día de su santo. La cosa se llevaba con gran secreto. El pintor penetraba furtivamente en Palacio; mis Saxo-Winter, la institutriz inglesa de Guillermina, lo conducía á la cámara, y una vez los tres en ésta, echaban la llave por dentro. En estas andanzas celebró un banquete de corte, y el príncipe de Wied, que era amigo del pintor y sabía por éste lo que ocurría, trató de apurarla un poco y le preguntó si conocía al famoso artista Bisehop; á lo que contestó Guillermina con la mayor frialdad.—«Será muy famoso, pero no le he oído nombrar en mi vida».

Y consiguió guardar su secreto y sorprender á su madre, que era lo que se proponía.

Nunca—dicen—sintió más tener que sujetarse á sus estrictos deberes constitucionales, como cuando una comisión del pueblo boer acudió á su palacio «Het Loes» en demanda de protección y ayuda. Con lágrimas en los ojos contestó á los diputados del heroico pueblo: «¡Pere si yo no puedo hacer nada! ¡Si yo fuera libre de hacer mi voluntad, yo haría cuanto pu-

diera por esos valientes; pero si no me dejan hacer nada!»

Sin embargo, el envío del acorazado *Gelderland* para recoger á Krüger de Delagoa Bay y transportarlo á Europa, fué un acto de la exclusiva iniciativa de la joven soberana.

Tiene rasgos que indica su ingenio y su delicadeza. El año pasado asistió á un concierto filantrópico en Amsterdam. Al levantarse de su asiento para retirarse al final del acto, uno de los individuos del comité de recepción corrió oficiosamente á ayudarla á ponerse la talsa. No era esto correcto, pues solo las damas que la acompañaban y no caballero alguno debía atender á la joven Reina. Esta no quiso, sin embargo, avergonzarse al solicitarlo cometido únicamente dejó que la talsa se deslizara de sus hombros para dar tiempo y lugar á que una de sus damas le ayudara á colocársela.

¿No es verdad que conociendo estos hechos, todo el mundo sabe ya quien es la Reina guillermina?

REVISTA CIENTIFICA

El metal moderno.—Cobre y hierro sustituidos.—Libros de metal.—Las setas.—¿Cuándo son venenosas?—Señales para conocerlas.—Seta real.

El aluminio está en camino de destronar al hierro y al cobre en sus aplicaciones, en la mayoría de los usos á que hoy se destinan. Un nuevo procedimiento de obtención es la causa de esta preponderancia, que se empieza á marcar en las múltiples formas en que ya nos presenta el moderno metal.

Conforme al nuevo procedimiento se puede vender el kilogramo de metal á veinte ó veinticinco céntimos, baratura que no se ha conseguido en el cobre, el hierro ni el zinc, siendo sus aplicaciones más limitadas, puesto que el aluminio tiene sobre ellos las ventajas de ser mucho más ligero que éstos, se funde á la mitad de calor que el hierro, es tan elástico como la plata, puede laminarse en hojas tan delgadas como el papel de hilo, se hacen de él hilos tan finos como la seda, se combina con gran número de metales, es indestructible en el ácido sulfúrico y es ocho

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida de digerir) raquilismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

veces mejor conductor de la electricidad que el hierro, además no necesita pintura que el hierro para protegerlo de las influencias atmosféricas.

Como se extrae de las arcillas más comunes en Inglaterra, la cantidad que puede comprarse por 13 pesetas da el aprovechamiento de una tonelada de aluminio.

De aquí que dentro de pocos años las minas de hierro, cobre y zinc tengan que ser abandonadas, mientras que los vastísimos terrenos hoy incultos por ser de arcilla pura valgan más que los productivos y bien saneados. Además, su abundancia en la naturaleza es tan grande, que antes se agotará el carbón que el aluminio, por mucho que se consuma.

Si cuando costaba la libra de aluminio diez pesetas, se empleaba en gran número de objetos, hoy que se aproxima esta baja fabulosa llegará hasta a sustituir el carbón y el papel y dentro de poco tendremos en España librerías y encuadernaciones de aluminio.

Hace poco se presentó un proyecto para sustituir los pesados cascos de nuestros coraceros y lanceros, construidos con acero, por cascos de aluminio. El peso de los de acero es enorme para ser soportado en la batalla, mientras el de aluminio no llega a pesar más que un sombrero hongo.

La idea fué desechada no sabemos por qué, pero el escuadrón de guardias municipales de Madrid usa cascos de aluminio y el resultado no puede ser mejor.

Las setas, tan apreciadas por su exquisito sabor y por las sustancias nutritivas que contienen, se hacen también por la posibilidad de confundirlas con las venenosas en hongos. Cuantas reglas pudiéramos dar para su clasificación y conocimiento serían inútiles, porque solo se pueden distinguir unas de otras. No obstante y como indicación general, se debe cuidar de que la seta comú, (*Agaricus campestris*) que nosotros comemos, tenga el pedúnculo perfectamente blanco y no despidiendo mal olor, porque en este caso puede ser la *Amanita verna*.

Las principales setas son la mosca, que adquieren grandes precios por su escasez, pues solo crece en las altas montañas y no ha sido posible cultivarlas, apesar de las pruebas que se han hecho.

Por el contrario, el *Agaricus campestris* se cultiva con gran facilidad, aunque en España no es necesario por la facilidad con que se reproduce en el campo.

A éstos sigue la seta amarga, que no recomendamos que se coma, porque es siempre sospechosa. Mejor es que se utilice (ya que tiene ese uso) para cauterizar berrugas con su jugo. Los rusos, que son más atrevidos, comen tales setas y en Alemania... allí la tienen por bocado exquisito.

Esto se debe atribuir más que á la glotonería de los alemanes á la carencia de setas de buena calidad.

Las setas, muy ricas en principios nitrogenados, son de difícil digestión y es por tanto preciso aderezarlas con una salsa picante que estimule los jugos del estómago. Son de difícil digestión, pero sumamente nutritivas.

Desde luego no se debe comer la seta de estercolero ni el sulfurado, aunque éste se distingue perfectamente por su olor, que no es á ambar.

El hongo matamoscas se confunde fácilmente con la seta real, porque hasta el olor, al revés de lo que ocurre con los otros, es agradable.

Para distinguir este hongo de la seta que se le parece, se tendrá en cuenta las siguientes causas: Que el velo, no sea incompleto; que sobre el sombrerillo no tenga berrugas blancas ni estriado el borde y que su pedúnculo no sea estriado.

Si alguno de estos caracteres revistieran á la supuesta seta real ó yema de huevo... prescindan ustedes de comerla, si no quieren reventar como triquitreques.

Dr. Tous.



ALMUERZO

Huevos fritos con cangrejos.—Lengnados á la gaditana.—Chuletas de carnero empanadas.—Helado de mison.—Postres.

COMIDA

Sopa de pescados.—Vaca á la moda.—Jamón con patatas *chufle*.—Bifeck á la bretona.—Ensalada.—Postres.

Chuletas de carnero empanadas.—Sazonadas con pimientas y sal las chuletas se pasan por una cacerola contendrá manteca apenas caliente. Con miga de pan y yema de huevo batida se rebozan bien, y luego se colocan en las parrillas con fuego vivo, retirándolas tan pronto esté dorada la capa que las cubre.

Se sirven con una salsa verde.
Sopa de pescados.—En caldo de pescado de cualquier clase, se ponen ruedas de pan francés, muy finas, y luego que estén bien empapadas se les agregan trozos de huevo duros, raspaduras de queso manchego, perejil, avellanas pastidas y azafrán.

Se pone la sopa á cocer á fuego vivo, retirándola tan pronto quede solo en la cacerola el suficiente caldo para cubrirla.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Continúa la tramontana haciendo de las suyas, no permitiendo á los gerundenses pelear los paseos y causando, con motivo de Carnaval, grandes pérdidas á las sociedades y establecimientos públicos.

—El director de Correos y Telégrafos ha ordenado se saque á pública subasta el servicio de la conducción de la correspondencia en carruaje desde la oficina del ramo de Figueras á la estación del ferrocarril, bajo el tipo de 2.000 pesetas.

—Hemos recibido la visita de una nueva revista quincenal de ciencias, artes y literatura que con el nombre de *Gerunda* ha empezado á ver la luz en esta ciudad.

Devolvemos el saludo al nuevo colega que se publica en catalán, y le deseamos larga y próspera vida.

—En San Juan de Palamós ha recogido la Guardia civil una escopeta abandonada por un cazador.

—El Carnaval transcurre poco menos que inadvertido en esta ciudad. Por nuestras calles se ven escasísimas máscaras y aún vestidas con el peor gusto.

Los bailes celebrados en el Teatro Principal y en las sociedades «Las Odaliscas» y «Centro Republicano», tampoco se ven concurridos como era de esperar.

—Ha ocurrido un incendio en Suroca en la casa donde existe la maquinaria para aglomerar carbones.

Las pérdidas parece que no son de importancia, suponiéndose que el siniestro fué casual.

—Ayer mañana se celebraron en el despacho del señor delegado de Hacienda varias juntas administrativas por supuestas defraudaciones en el impuesto del Timbre.

—El domingo próximo debutará en el teatro de La Bisbal una compañía dramática dirigida por don Joaquín Laplana.

Forma parte de dicha compañía la primera actriz del teatro Romea de Barcelona, doña Mercedes Abella.

—Se ha concedido por este Gobierno civil al vecino de Manresa don Antonio Solá de Mas, el aprovechamiento de aguas para el desarrollo de energía eléctrica en el cauce del río Ter desde el confin de las provincias de Barcelona y Gerona hasta la presa del Pasteral, de la concesión de don Antonio Salvadó y Sfont, en los términos municipales de San Hilario, Suauquedá, Amer y La Sellera.

—La empresa de la plaza de toros de Figueras está en tratos con Antonio Montes, para la corrida que se propone celebrar durante las próximas fiestas de la Santa Cruz.

—En la mayoría de los periódicos franceses se da cuenta del entusiasta recibimiento que los vecinos de Perpignan han hecho á los músicos de los Regimientos de San Quintín y Asia, de guarnición en esta ciudad y Figueras respectivamente.

—Las aguas de los ríos Manol y Muga estaban completamente heladas, debido al intenso frío que hace.

—Se ha autorizado á don Martín Montaner, vecino de Palamós, para que establezca una línea telefónica particular.

—Hemos oído decir que el sábado último, al regresar del mercado de esta ciudad á San Julian de Ramis, una vecina de este pueblo que iba en compañía de un hijastro suyo, al atravesar el puente provisional que hay próximo al Congost, se hundió cayendo al agua la infeliz mujer, la que pereció ahogada.

Los tribunales entienden en el asunto.

—Después de penosa y larga dolencia, ayer mañana falleció el que en vida fué nuestro amigo y oficial de la Contaduría de este ayuntamiento, don Benito Puigdemont.

Dames el pesame á su atribulada familia.

—El oficial del cuerpo de telégrafos don Raimundo Gallart, que presta sus servicios en esta, ha sido trasladado á su instancia á la estación de Sors.

Sentimos la ausencia de tan buen amigo como excelente funcionario.

—En méritos del sumario que sobre robo de varias prendas en una embarcación varada en la playa de San Felip de Guixols, se instruye por el señor capitán del puerto, han sido conducidos á esta por la Guardia civil dos sujetos acusados de dicho delito.

—Un despacho de Méjico, confirma la cegida del espada «Villita» en la corrida celebrada en la plaza de toros de aquella capital el día 10 del actual.

Aunque la herida es de bastante importancia, no ofrece intensa gravedad.

—La Administración principal de Aguas de esta ciudad, anuncia que habiendo declarado esta Administración el abandono de hecho de una caja, de peso bruto once kilogramos, conteniendo diez kilos dulces que el pasajero D. Ramón Marimón, procedente de Francia, dejó abandonado en esta Administración con fecha 17 de julio de 1898, se anuncia para conocimiento del interesado, concediéndose el plazo de veinte días para que alegue lo que crea conveniente.

Transcurrido dicho plazo sin que se presente recurso alguno, se procederá á la venta en pública subasta de dicha caja.

—La marquesa que compareció hace pocos días ante la sesión 1.^a de lo criminal de la Audiencia de Madrid acusada de autora del delito de estafa, ha sido condenada á un año, ocho meses y un día de prisión correccional.

—En la fábrica de hilados de algodón que los señores Viuda é Hijos de N. Comas poseen en Ripoll, ha sufrido un accidente el obrero Esteban Barberi.

—Dicen de Figueras que transcurran los días mas rigurosamente frios de este invierno, acompañados del glacial tramontana.

Los trabajos al aire libre han debido suspenderse. Hielo de día y de noche, habiendo llegado al termómetro en el interior á 3 sobre cero.

—Está encargado de los sermones que tendrán lugar durante la Cuaresma en la iglesia de San Félix, el reverendo don Santiago Mas, misionero del Sagrado Corazón de María.

—Como jereces secos de irreprochable bondad y pureza de la casa Pedro Domecq, pueden citarse *Tres cortados*, *Majuelo y Picón*; como amontillados, el *Botaina*, el célebre *P. P. y W.*, el *Macharmudo* y el *Molano*; como olorosos el sin rival *J. C. W. C.*; como moscateles, el *León XIII*, *Delicia Jerezana* y el *Moscatele de la Reina*; como jereces dulces de diferente especie de los moscateles, el *Pedro Ximenez*, vino delicioso y que como ningun otro se acomoda á todos los postres, dulces, platos de leche y pastelería; y como pajaretos, el *Pio IX*, elegido por este Papa para su consumo.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el número 90 del interesante semanario, *Alrededor del Mundo*, que trae una portada en color (La Hilandera, cuadro de Edwin Long) y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

- El Tribunal de las Aguas de Valencia: una curiosísima institución, por Joaquín Casañ.
- Un blanco rey de canibales: aventuras de un nuevo Robinson.—Lo que son las bacterias.—La lámpara parlante, por Julio Broutá.
- El arte de burlar á la policía: si nuestras celebridades se disfrazaran.—Un fusil para disparar á la vuelta de la esquina.—Los gusanos de la nieve.—Las joyas de la corona inglesa: una riqueza asombrosa.—Haremos mañana viernes señales á Marte: los medios que proponen los sabios.—Al Africa en globo.—Cómo se hace el carbón.—Buques con fondo hueco: para disminuir el mareo.—Victor Hugo dibujante, mueblista y grabador.—La bilis contra la rabia.—Capítulo IX (conclusión) de la interesantísima novela de viajes y aventuras «El infierno de hielo».—Libros recibidos.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

Nuevo Mundo publica las actualidades culminantes de la semana: *Carnaval*, cromo por M. Peña; *Perez Galdós*, hotel San Quintín; *Electra*; *El caso de la Srta. Uba*; *D. Nicolás Salmerón*; *Las esclavas de Jesús*; *El baile*, crónica de Zeda; *Crónica alegre*, por Taboada y Sileno; *La nieve y los cables*, por Pedrero; planas artísticas, misceláneas, charadas y el folletín sensacional encuadernable *El misterio de un coche simón*.

Distracciones

En un bautizo pregunta el cura al padrino: —¿Qué nombre quiere usted poner al niño? —Tigre.
—No se puede poner á nadie nombres de fieras—contesta el sacerdote.
—¿Tiene gracial—replica el padrino.—
—¿Acaso el Papa no se llama León?

Gedeón sigue por espacio de una hora á una mujer muy guapa, á la que requiebra sin cesar.

Al ver que nada consigue, exclama: —Dispense V., señora; pero si quiera llámeme V. imbécil como las demás.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA
Stos. Gabinop, mr., y Cenrado, cf.

CUARENTA HORAS

Están en la Capilla de la Purísima Sangre Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y cuarto de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza, en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas		Entradas	
Para Madrid y Barna.	6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona..	9 y 17'35
Id. Francia..	8'30 y 17	» Francia..	7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot.	11	Puigcerdá, Ripoll, Olot..	5
Id. S. F. de Guixols.	8'30 y 17	S. Feliu de Guixols..	7 y 14'50
Las Planas, Olot, S. Juan	8'30	Las Planas, Olot, S. Juan	14

Cataforesis del estómago

Entre los maravillosos adelantos de la ciencia moderna viene a ocupar la «Cataforesis del estómago» el lugar primero, por su utilidad práctica y por los inmensos beneficios que presta a los enfermos. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la «atonía» de este órgano, y es también una verdad reconocida por la ciencia que sólo la electricidad, por sus efectos eminentemente «tónicos», puede combatir victoriosamente esas afecciones. Pero sus beneficios sólo alcanzaban a los enfermos que residían en los grandes centros de población, y aun para éstos, sometidos a la acción de la corriente eléctrica por algunos minutos cada veinticuatro horas, la curación era lenta. La «Cataforesis del estómago» que se realiza por medio de la «faja epigástrica», sencillo aparato y sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años, ha venido a salvar todos estos inconvenientes. Esta «faja» lleva elementos eléctricos, que desarrollan una suave corriente continua, que de una manera constante obra sobre el individuo, sin ocasionar molestia. El enfermo queda sometido a la acción de la corriente eléctrica, que «tonificando» al estómago, triunfa de la «atonía» con todas las enfermedades que ésta desarrolla ó que son su consecuencia: dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, disenteria, úlceras y dilataciones del estómago, neurastenia, catarro gastro-intestinal, y los síntomas consecutivos como jaquecas, palpitaciones cardiacas, etc., etc. Para cerciorarse el enfermo de que el aparato funciona con regularidad, no hace falta ningún instrumento de precisión: basta con aplicar a sus dos polos un timbre eléctrico cualquiera, y sonará en el acto. Tal es el procedimiento y tales las inmensas ventajas de la «Cataforesis del estómago» por la «faja epigástrica», nuevo sistema curativo, fundado en los progresos de la ciencia. Para pedidos y consultas en el CONSULTORIO MEDICO-INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID. Este centro no tiene representantes, y previene al público contra las imitaciones y falsificaciones.

Clinica dental del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de «níquel y aluminio dorado», las más higiénicas, ligeras, fuertes y económicas, sin cubrir el paladar y extraer los raigones.
 Dientes de «caucho» (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En «níquel ó aluminio» (patente) desde 10. En oro desde 25. Dentaduras completas en «caucho» (sistema antiguo) desde 100. En «níquel ó aluminio» desde 200. En oro desde 500. Empastes desde 10. Amalgamaciones desde 10. Orificaciones desde 20.
 MENTO-PIRETRINA.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.
 CORALINA.—Polvo de coral esterilizado recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, «destruir el sarro» y devolver su blancura primitiva.
 Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.—Horas: de 9 de la mañana á 7 de la tarde.
 ARENAL, 1, MADRID.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París (Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motores de coches.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA Barquillo, 14, y Saúco, 1.—MADRID. Teléfono, 90.

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» » »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	» » »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.